

Opinión

Comisario Guillermo
Cancino



*Jefe Laboratorio de Criminalística
Regional Coyhaique*

El trabajo silente del Laboratorio de Criminalística de la PDI

El Laboratorio de Criminalística Regional (LACRIM) Coyhaique comenzó sus funciones en esta región en el mes de diciembre del año 2000, mediante Orden General N°1.749 de fecha 25 de julio del 2000, donde se crean los Laboratorios de Criminalística Regionales con asiento en cada una de las Regiones Policiales a nivel nacional.

Actualmente, nuestro LACRIM cuenta con las secciones de Fotografía Forense; Balística; Huellografía y Dactiloscopia; Dibujo y Planimetría; Investigaciones Documentales; y Contabilidad Forense, en cada una de las secciones mantenemos profesionales altamente capacitados en su ámbito de intervención para realizar las pericias encomendadas por los Tribunales de Justicia en lo criminal, Ministerio Público y otros organismos.

Durante el presente año este LACRIM Coyhaique ha realizaron 230 informes periciales por distintos delitos al Ministerio Público, especialmente, por homicidios, robos en lugar habitado y no habitado, delitos sexuales, suicidios, lesiones, delitos tributarios, pruebas caligráficas, entre otros, cuyos informes periciales contribuyen en la prueba científica técnica para el esclarecimiento de los delitos investigados por las distintas unidades de la PDI.

Por otra parte, en lo que va del año, nuestros peritos han concurrido a 96 sitios de suceso por los delitos ya mencionados anteriormente. En este punto, quisiera relevar que la concurrencia a la escena del crimen es compleja debido a la geografía de nuestra región y a las distancias entre las distintas localidades y comunas existentes, sumado a las condiciones climáticas que imperan en la Patagonia chilena, no obstante, la adversidad no es impedimento para el desarrollo profesional y oportuno de nuestro trabajo en búsqueda de la verdad.

Durante este año, la PDI, junto a este LACRIM, ha estado presente en la investigación de diversos hechos de connotación que actualmente se encuentran en proceso de investigación, sumado a ellos, los peritos han participado en diversos juicios orales donde debieron defender las pericias realizadas en distintos hechos, como por ejemplo el homicidio con arma de fuego ocurrido en calle Ogana en enero del año 2023, cuyo juicio se llevó a cabo en enero del presente año donde la investigación desarrollada, junto con las evidencias levantadas por la PDI y periciadas en este LACRIM, lograron una condena a los autores del hecho.

Otro ejemplo del trabajo silente de los profesionales peritos del LACRIM, en apoyo a la investigación de los detectives de la PDI, se registró el fin de semana recién pasado con una participación profesional no exenta de riesgos y complejidad por el sitio de suceso a trabajar, donde diversas instituciones unieron sus fuerzas y logística para dar una pronta respuesta a la comunidad ante el accidente aéreo que enlutó a la Región de Aysén el 9 de agosto.

El Laboratorio de Criminalística está preparado para dar respuesta a cualquier requerimiento del Ministerio Público como de los Tribunales de Justicia, por cuanto las distintas especialidades existentes en otros LACRIM a nivel nacional están a disposición de cualquier necesidad pericial que pueda solicitar alguna unidad para el éxito de sus investigaciones en la Patagonia chilena.

Finalmente, cabe hacer presente que nuestro Laboratorio es ciencia al servicio de la investigación profesional de los delitos, ya que, gracias a los avances de las nuevas tecnologías, la prueba científica se ha puesto en el centro del proceso de persecución penal, siendo una evolución tremenda en la administración de la justicia. Por eso, para la investigación de los delitos de mayor complejidad y aquellos asociados al crimen organizado, es necesario contar con equipos altamente especializados, multidisciplinarios e integrales para analizar las evidencias recolectadas en los sitios de suceso, donde el trabajo mancomunado entre peritos y detectives es fundamental para el análisis criminal de los fenómenos delictuales que afectan a la sociedad. En ese sentido, nuestra institución entrega una respuesta eficaz en beneficio de la seguridad pública.